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皆様こんにちは。歯が痛いのはホントいやですね、お恥

ずかしい話ではありますが、歯科医であるこの私もここの

院４階で何本か虫歯を治してもらいました。歯医者のくせ

になんで痛くなるまでわからんのか、と呆れられるかもし

れませんが、歯と歯の間にできた虫歯などは、自分では

なかなかわかりにくい場合もあります。鏡を覗き込んだ時

に見つけられるかというと、かなり困難です｡やっぱり、定

期的に診てもらわないといけませんね｡文字通り『痛感』し

ました。とくに私は、生来、食意地が張っているようで、一

食でもおいしく食べられないと、かなり損をしたような気分

になってしまいます。でも、高級食が好きかと言われると、

そうではなく、駅の立ち食いソバでも美味いところはうまい

と感じてしまいます。内緒ですが、JR 東海道線大船駅の

ホームの立ち食いは美味いし、京都駅の新幹線のホーム

ではニシンソバまであります。 

 だいぶ昔の話しになりますが、私の学生時代には、環七

の向かい側には立ち食いソバ屋さんがあり、よくお世話に

なったものです。あの親父さんは元気でいるかなあ、とい

つも思い出します。私が拝見している患者さんでも、きち

んと前歯で噛み切れるようになって初めてソバやウドンの

おいしさがわかったという方も多くおられます。まあ、何を

食べるにしても、ちゃんと噛めないと本来の味や食感を楽

しめないですね。入れ歯が合わなかったり、仮歯がしっくり

こない、というのはつらい。中には、慣れてしまっ

てあまり不自由を感じ

ない方もいらっしゃるの

でしょうが、「噛み合わ

せ」っていうのは、結構、

身体全体に影響する

んですよ。ご存知だっ

たでしょうか。実は、こ

れまた、ほんとうにお恥ずかしい話ですが、私もツライ経

験をしております。ある年の暑い夏でした。どうも眠りが浅く、

連日かなりの頭痛が続きました。親も血管系の持病があ

ったため、とうとう自分にも来たか、と覚悟を決めて脳外科

で検査をしてもらったことがあります。そうしたら、全く異常

は無く、単なるストレスでしょう、とのことでした。様々な検

査をしている最中には全く気づかなかったのですが、そう

言われたとたんに、アッ、もしかすると噛み合わせが変わ

ったか!? と気がつきました。 案の定、噛み合わせを楽に

する装置を作ってもらい、寝る時につけていたら一週間ほ

どで頭痛が消えていました。顎の筋肉の緊張が原因だっ

たのです。あ〜あ、学生さんには噛み合わせの重要性を

教える身でありながら、何たる失態でしょう。以降、講義で

は必ずこの話をしております。今、この病院に通われてい

る皆様が早く治られて、おいしいものを食べられるように

なることを心からお祈りしております。 

 

 

 

 

 

 

 

通算 3５号 

おいしい話                    副院長（矯正歯科･科長） 槇 宏太郎 

京 都 ～ 平 野 神 社  茶 屋 ～  
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3 月１日付で昭和大学

病院より異動となりました。

昭和大学病院では循環

器病棟、呼吸器・神経内

科・皮膚科・眼科の混合

病棟、放射線部、血液浄

化センターを経験いたし

ました。私が採用された

時は入院棟が出来あがった年でした。患者も多く緊急

の対応も要求され厳しい日々でしたが、今考えると一 

 

 

今回､異動になるかな?とは思っていましたが、関連病

院とはおもいませんでしたので複雑な気持ちでした。し

かし、時には環境を変えるのも必要ではないかと自分

に言い聞かせて４月から看護部と病棟を行ったりきたり

しています。やっと病院の雰囲気になれてきたかなとい

うところです。今までとはだいぶ違うところも多々ありま

す、戸惑いながらも今でなければ見えないこと（重要）

を少しずつやっていこうと考えています。微々たる力し

かありませんがご指導を頂きながら頑張りますので宜し

くお願いいたします。 

番楽しくそして成長できた時期だったと思います。 

 

 

 

定年退職されました長谷

課長の後任として藤が丘病

院から４月１日付で着任い

たしました久米と申します。

私の病院勤務経験は昭和

大学病院、豊洲病院､烏山

病院､藤が丘病院と今回の

歯科病院で５施設目となりま

すが､残念ながら歯科診療

に関する経験に乏しく､また､

教務課勤務当時も薬学部

担当であったため、教学も合わせて初めてお世話に

なることとなりました。よろしくお願いいたします。着任

早々にご挨拶文の依頼を受けたため、数日間勤務

させていただいた間に感じたことを申し上げますと、病

院としての歯科、学部としての歯科の置かれた状況

が大変厳しいと痛感させられた点があげられます。い

くつか出席させていただいた会議の中で､先生方のお

話をお聞きしているだけの立場で感じたことではあり

ましたが、今後医事課長として何ができるのか、暗中

模索の状態ではありますが、皆様のご指導を得なが

ら少しでもお役に立てればと考えております。このため

か多少暗い気持ちに傾きかけておりましたが、嬉しい

お話もお聞きしました。それは、複数の先生方から

「医事課は良くやってくれていますよ。」とのお褒めの

言葉を頂けたことです。長く病院に勤務しておりまし

たが、医事課が褒められるという経験は多くはありま

せん｡甘える訳ではありませんが､少々頼りない医事

課長であっても「良くやってくれる」という課員がおりま

すので､皆様に多大なご迷惑をお掛けせずに済むの

かな？と少し気持ちを明るくしているところです｡とは

言え､医事課自身も解決すべき問題が山積している

状況にあるため１日も早く一人立ちできるよう努めて

まいりますので､何卒ご指導ご協力くださいますようお

願いいたします｡ 

 

 

 

 

 

 インプラント画像診断に関する共同研究のため、3

月、スウエーデン・イエテボリ大学歯学部 Grondahl

教授を訪問した（右上）。この歯科病院では画像は

全てデジタル化され、歯科用 PACS 画像管理システ

ムが機能している。PACS 端末は放科だけで５台あり

（右下）、隣接する医学部病院とも接続され上手に

運用されている。学生は数年にわたり、学生用診療

室（左）を中心に臨床修練を受ける。 

（小児歯科・浅里仁先生の撮影）

看護師長新任のご挨拶         看護部 石川 英美 

医事課長新任のご挨拶      事務部 久米 徳明 

岡野病院長、イエテボリ大学訪問 
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京都「哲学の道」

 

 

 

 去る３月２６日(水) 午後５時から、当院第二臨床講堂において、平成19年度昭和大学歯科病院臨床研修修了式が執り

行われました。当院臨床研修プログラムを修了した 75 名（プログラムＡ74 名、プログラムＢ1 名）を歯科医師法第16 条の 2

による臨床研修修了歯科医師として送り出しました。併せて、岡野病院長･研修管理委員長より、研修最優秀賞：市川雄大、

伊藤学、優秀賞：丸山敏史、渡辺高（敬称略）が表彰され、賞状と副賞が授与されました。 

               

この度、最優秀研修医賞を受賞し光栄なことと感謝して 

おります。このような賞を頂けた事は、ひとえに長谷川

准教授をはじめとする多くの総合診療歯科の先生方の

ご指導によるものです。又、研修でお世話になった歯科

矯正学教室、協力型施設である山手台ファミリー歯科ク

リニックの皆さんにもご指導頂き深く感謝申し上げます。

一年間の臨床研修を通して、研修医同士、切磋琢磨し

研修に励む事が出来、生涯にわたりお互いを高め合え

る仲間を得る事が出来ました。又、教科書上では学び

得なかった事を臨床を通じ体得する事が出来ました。 

それらは、今後歯科医師として診療に携わるにあたり、 

私の原点となるものと確信しております。 臨床研修を終えましたが、技術的にも精神的

にもまだまだ未熟でありますので今後ともご指導、ご鞭撻の程よろしくお願い致します。 

 

平成 20 年度の臨床研修の終了にあたり、大変光栄な賞を頂きありがとうございます。

これも長谷川先生、勝部先生、総診の先生方、高齢者の先生方、並びに協力型施設の

皆さんのおかげだと思っております。 この一年間を振り返ると本当にあっという間に過

ぎてしまったというのが正直な感想です。昨年の今頃は国家試験に合格出来た喜びと、これからの研修への不安とで複雑な気持ち

だったことをよく覚えています。４月５月はまだ学生気分が抜けず、協力型施設のスタッフの皆さんには多大なご迷惑をおかけしまし

たが、それでもご指導下さった先生方には感謝の言葉もございません。熱心な先生と恵まれた環境のもと、昭和大学で研修が出来

て本当に良かったと思っております。この一年間の研修で数多くのことを学ぶことが出来たと思いますが、まだまだわからないことだ

らけです。現在は高齢者歯科学教室の大学院に在籍しており、３階で診療を行っております。歯科病院の皆様にはご迷惑をおかけ

することが多々あると思いますが、ご指導の程よろしくお願いします。高齢者歯科学教室の佐藤教授のもと、研究はもちろんですが

早く一人前の歯科医になれるように頑張っていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成19 年度 臨床研修修了式行われる  

４月の講習会開催予定 ３月の講習会開催報告 

保険改正に伴う、診療報酬改定に係る説明・講習会 

【説明会】 

日 時：３月１８日（火） 18：00～19：00 

説明者：医事課 鈴木誠二 係長 

  受講者：１３５名 

【講習会】 

日 時：３月３１日（水） 1７：０0～1８：０0 

場 所：昭和大学歯科病院 第1・第２臨床講堂 

講 師：東京都社会保険事務局  

指導医療官 小池正夫 先生、藤原勲 先生 

受講者：１７４名 

優秀研修医賞を受賞して      市川 雄大 

臨床研修を修了して         伊 藤 学 

日 時：４月２１日（月） 18：00～19：３0 

場 所：昭和大学歯科病院 第２臨床講堂 

演 題：「接遇の基本と実践」について 

～笑顔、傾聴、共感～ 

講 師：株式会社 エスアールエル 

          営業人材開発チーム 浅田  均 先生 
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５月５日は『こどもの日』 

こどもの健全な発達を願う日です 

 

 

 

 

 

 

定期的に当科に受診されているお子様を中心に， 

総合的に詳細なお口の健康診断を行うクラブです！ 

 たつのこクラブには 3 つのコースがあります。ご希望のコースをお申込みの時にお選びください。 

Ａコース（¥5,250）健診所要時間：約 60 分 
健診項目）口腔内診査，細菌･だ液検査 5種類，歯科衛生士による専門的な器具を 

用いた歯の清掃，フッ素塗布（希望者のみ），【結果報告は後日】 
Ｂコース（¥3,150）健診所要時間：約 30 分 
健診項目）口腔内診査，細菌･だ液検査 3種類，【結果報告は後日】 

Ｃコース（¥3,150）健診所要時間：約 30 分 
健診項目）口腔内診査，歯科衛生士による専門的な器具を用いた歯の清掃，フッ素塗布（希望者のみ） 

※なお､詳しい内容が書いてある申込書付パンフレットを「４階小児歯科受付」にご用意しております。 

ご質問等はご遠慮なく小児歯科までお尋ねください。 

 

 

 

 みなさまからお寄せいただいた貴重なご意見・ご要望は、病院長および関連部署へ報告しております。改善すべき点

や取り入れたほうが良いこと等できる限り対応したいと考えております。今後もお気づきの点やご要望をお聞かせください。 

診療科受付について 

「予約の時間より経過したため、受付に尋ねたが返答がない。受付は電話対応のみ

ならず、待機患者へも親切に応対する必要がある。」とのご意見をいただきました。 

 大変失礼いたしました。患者さんへの対応等を含めた教職員への再教育を行います。

公衆電話の設置場所 

について 

 「入院患者はパジャマのため、外来エリアの公衆電話は利用しにくい。病棟の入口に設

置場してほしい。」とのご要望をいただきました。 

 当該位置は、非常用扉の開閉障害となり困難な状況です。また、NTT より公衆電話は

廃止する方向の要望を受けております。病棟内談話室を医療機器への影響､安全性を

確保したうえで、携帯電話の使用許可区域とするよう検討いたします。 

 

 

  毎日毎日新しいニュースが報道され、周囲の桜の満開から随分時間が経ってしまったか

のように感じられます。４月に入って、税金の問題でガソリンが急に安くなりましたが、よいことば

かりかと思えば、安い給油を求めてガソリンスタンド周辺で大混乱。また日本の社会は超高齢

社会に突入していますが、今後の社会保障・医療の在り方から導き出された一つの策としての

保険制度の改定。これも社会の問題の解決に向かう一方で、社会生活に新たな混乱も生じ

ているようです。 しかし、制度とは異なり歯科治療そのものには急な変化はありません。満開

の桜のあとには新緑が力強く顔を覗かせています。我々歯科病院教職員一同も、誠意を持っ

た医療の提供と次世代医療人の教育に頑張っています。（Ｍ.Ｙ記） 

 

編 集 後 記 

ご意見・ご要望について 

桜島の噴火 2008.4.11.

小児歯科より お知らせ 


